

An alle Mitglieder des
Naturwissenschaftlichen Vereins für Schwaben

Michael Mährlein
1. Vorsitzender

24. März 2013

**BETREFF: Neuigkeiten aus der Mitgliederversammlung am 21.03.2013;
Einladung zur Ehrungsveranstaltung am 19.04.2013**

Sehr geehrte Mitglieder,

am 21. März 2013 fand die diesjährige Mitgliederversammlung statt. Die dort bekanntgegebenen und entschiedenen Neuigkeiten sind die Motivation für diesen Mitgliederbrief. Er wird nicht das Protokoll ersetzen, allerdings soll er zeitnah alle Mitglieder aktuell informieren.

Erstmal zu der Frage: „Wer schreibt Ihnen denn nun hier?“. Mein Name ist Michael Mährlein und in dieser Mitgliederversammlung wurde ich zum 1. Vorsitzenden gewählt. Das freut mich sehr und ich danke allen für das Vertrauen. Als gebürtiger Augsburger lebe ich nun schon seit 45 Jahren in dieser Stadt oder deren Umgebung; ich bin verheiratet und habe zwei Kinder. Beruflich bin ich selbstständiger Berater im IT-Umfeld. Die Natur war immer schon ein wesentlicher Teil in meinem Leben. Meine große Begeisterung gehört meinem Hobby, der Landschafts- und Tierfotografie. Daraus ist auch die Motivation hervorgegangen, die AG Naturfotografie in den letzten vier Jahren in unserem Verein aufzubauen und sie bis heute zu leiten.

Auf der Mitgliederversammlung wurde der Bericht des Vorstands durch Herrn Mühle vorgestellt, der sich unter anderem mit der doch sehr schwierigen Situation unseres Vereins und dem Auszug aus dem Naturmuseum beschäftigt. Derzeit finden unsere größeren Vorträge im Zeughaus in Augsburg statt. Von vielen Seiten hörte ich, dass das Zeughaus ein adäquater Ersatz ist; zudem ist jetzt auch ein barrierefreier Zugang gewährleistet. Außerdem ist es meiner Meinung nach ein schönes Ambiente im Herzen unserer Heimatstadt Augsburg. Seit dem Gespräch mit Oberbürgermeister Dr. Gribl und Bürgermeister Grab ist absehbar, dass die konstruktive, gute Zusammenarbeit zwischen der Stadt Augsburg und unserem Verein weitergeführt werden kann. Aktuell wird von der Stadt noch ein Werkraum für die AG Geologie und ein entsprechender Depot-Raum für unsere Schriften gesucht. Dazu stehen wir in Kontakt mit Bürgermeister Grab.

Bei der Sitzung erklärte Hans Mühle, dass der große Abstand zwischen seinem Wohnort, südlich von München, und Augsburg, der hauptsächlichen Wirkungsstätte des Naturwissenschaftlichen Vereins, die Ursache für seinen Rücktritt ist. Diesen Schritt kann ich verstehen und nachvollziehen. Wir danken Hans Mühle von Herzen und wünschen ihm für die Zukunft alles Gute.

Naturwissenschaftlicher
Verein für Schwaben e.V.

Seit 1846

Michael Mährlein, 1. Vorsitz.
Mobil 0160 / 90 234 667
Telefax 0821 / 66 0 12 13

Vereinssitz:
c/o Birgitt Kopp
Blumenallee 10
86343 Königsbrunn

Telefon: 08231/86439

www.nwv-schwaben.de

Bankverbindung:
Stadtsparkasse Augsburg
Konto: 89805
BLZ: 72050000

Arbeitsgemeinschaften:
Botanik
Entomologie
Geologie
Naturfotografie
Naturschutz
Ornithologie

Gerne habe ich nach dieser klaren Wahl die Position des 1. Vorsitzenden angenommen. Ich freue mich sehr, diese Aufgabe zu übernehmen und durch Beständigkeit den Verein weiter in ruhigere Gewässer zu lenken. Dabei liegt mir auch sehr am Herzen, dass wir uns wieder auf unseren ursprünglichen Zweck konzentrieren – die Verbreitung naturwissenschaftlicher und naturkundlicher Kenntnisse. Dazu gehört meiner Meinung nach auch, die Intensivierung der Zusammenarbeit mit anderen Institutionen, wie dem Landesamt für Umwelt, den Naturschutzbehörden, den Landschaftspflegeverbänden, NANU e.V. sowie auch der Naturschutz- und Lechallianz. Wahrscheinlich sind jetzt noch einige in meiner Aufzählung ungenannt geblieben, doch dies sei mir bitte verziehen. Im Vorstandsteam haben wir die Idee gefasst, dieses Jahr ein Treffen zusammen mit den AG-Leitern zu initiieren. Bei dem Treffen wollen wir genau diese, sowie weitere Punkte, wie z.B. die Werbung neuer Mitglieder, angehen.



Vorstand des NWVS von links: Carmen Liegl (Beisitzerin), Dr. Klaus Kuhn (Herausgeber der Berichte), Birgitt Kopp (Schatzmeisterin), Günter Riegel (2. Vorsitzender), Michael Mährlein (1. Vorsitzender), Dr. Wolfgang Klob (Schriftführer)



Dr. Eberhard Pfeuffer nach der Wahl zum Ehrenmitglied und Ehrenvorsitzenden

Als Höhepunkt dieses Briefes habe ich mir noch einen ganz besonderen Punkt aufgehoben. Es ist **die Wahl von Dr. Eberhard Pfeuffer als Ehrenmitglied und Ehrenvorsitzenden unseres Vereins.**

Dr. Eberhard Pfeuffer war von 1996-2012 der 1. Vorsitzende unseres Vereins. Er hat sich um den Naturwissenschaftlichen Verein und um die Natur Schwabens sehr verdient gemacht.

Wir freuen uns, Sie herzlich zur Ehrungsveranstaltung am 19. April 2013 einladen zu dürfen! Den genauen Ablauf der Veranstaltung können Sie aus der beiliegenden Einladungskarte

entnehmen. Bitte melden Sie sich verbindlich bis spätestens 14. April an.

Ich wünsche Ihnen eine schöne Zeit mit vielen Exkursionen und Vorträgen und freue mich auf eine gute Zusammenarbeit in unserem Verein.

Mit herzlichen Grüßen, auch im Namen der gesamten Vorstandschaft, Ihr

Michael Mährlein

Michael Mährlein

Naturwissenschaftlicher
 Verein für Schwaben e.V.

Seit 1846

Michael Mährlein, 1. Vorsitz.
 Mobil 0160 / 90 234 667
 Telefax 0821 / 66 0 12 13

Vereinssitz:
 c/o Birgitt Kopp
 Blumenallee 10
 86343 Königsbrunn

Telefon: 08231/86439

www.nwv-schwaben.de

Bankverbindung:
 Stadtparkasse Augsburg
 Konto: 89805
 BLZ: 72050000

Arbeitsgemeinschaften:
 Botanik
 Entomologie
 Geologie
 Naturfotografie
 Naturschutz
 Ornithologie